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L’intesa

ina,
accordo quadro
sulle opere prioritarie
Fugatti: istituiremo un gruppo di lavoro tecnico

TRENTO Non sarà una legislatu-
ra ormai agli sgoccioli, alme-
n o p o l i t i c a m e n t e pa r l a n d o , a
risolvere i problemi della mo-
bilità della Vallagarina. Ma se
t u t t i g l i i n t e re s s a t i — l e g g i ,
quei comuni che fino a oggi si
sono opposti alternativamen-
te alle diverse ipotesi avanzate
a seconda di quali territori pe-
nalizzavano — troveranno un
accordo entro quest’anno, al-
meno il nodo dell’incrocio di
S a n t ’ I l a r i o s i p ot r e b b e s c i o -
gliere. Con la disponibilità già
o r a d i 4 0 m i l i o n i d i e u r o pe r
r e a l i z z a r e l a s o l u z i o n e c h e
vorranno scegliere.

L a g i u n t a p r o v i n c i a l e s i è
r i u n i t a i e r i m a t t i n a a Vo l a n o ,
nell’alta maVallagarina, e il te
principale non poteva che es-
sere la mobilità, te rmine mo-
derno che eredita le funzioni
d i q u e l l a c h e f i n o a q u a l c h e
anno fa si chiamava solo via-
bilità. E me la sico voglia chia-
m a r e , l a q u e s t i o n e p e r l ’a r e a
com p r e s a t r a C a l l i a n o a no r d
e M a r c o a s u d , è q u e l l a ve c -
c h i a o r m a i d i 3 0 a n n i : g l i i n -
g o r g h i c h e s i g e n e r a n o s u g l i
s n o d i d i S a n t ’ I l a r i o , p i a z z a l e
Orsi a Rovereto e Lizzanella e
il peso per i paesi di Vo lano e
C a l l i a n o d e l l ’a t t r a ve r s a m e n to
della statale del Brennero.

L a s o l u z i o n e a d ot t a t a è l a
f i r m a d i u n n u o vo p r otocol l o
d ’ i n tesa, in prosecuzione ide-
ale di quello siglato a inizio le-
g i s l a t u r a co l s o l o co m u n e d i
Rovereto , per definire almeno
per la parte delle scelte anche
i l f u t u ro d e l l a m o b i l i t à n e l l a
p a r t e a no r d de l l a C i t t à d e l l a
Quercia. Da subito, ha scandi-
to tei mpi e gli obiettivi il pre-
s i d e n t e Ma u r i z i o F u g a t t i , s i
costituirà un gruppo di lavoro

c o n l ’ i n c a r i c o d i a n a l i z z a r e
tutte le ipotesi progettuali ela-
borate o anche solo abbozzate
nei decenni scorsi per arrivare
a individuare delle scelte con-
d i v i s e . Q u e s t a f a s e d o v r e b b e
chiudersi entro dicembre, per

a r r i v a re a fe b b r a i o a l l a p r e -
sentazione e all’avvio della fa-
s e p a r t e c i p a t i v a ( c o n f r o n t i
p u b b l i c i n e i ter r i t o r i i n te r e s -
s a t i ) c h e s i c h i u d e r à a f i n e
maggio 2023.

A quel punto non ci sarà il
t e m p o , p e r q u e s t a a m m i n i -
strazione, per affrontare tutti
i prog e t t i con s e g u e n t i , m a s i
l a s c e r à a l l a p r o s s i m a g i u n t a
pr inciale una baseov certa da
cui partire con la fase di finan-
ziamento, progettazione defi-
nitiva, appalto e realizzazione
d e l l e o p e r e pre v i s te . Fa e c ce-

p r o g e t t u a l i d e l p a s s a t o ) p e r
a v v i a r e la r e a l i z z a z i o n e . O v -
v i a m e n t e se d a l t a v o l o u s c i r à
u n a i n d i c a z i o n e u n i v o c a e
c o n d i v i s a s u c o m e r i s o l ve r e
definitivamente il problema.

L a s o l u z i o n e c h e s e m b r a
p i ù r e a l i s t i c a , e q u e l l a s u l l a
base della quale si è determi-
nato l’importo da stanziare, è
anche la più costosa: il sotto-
passo. Anche se dire sottopas-
so è riduttivo, perché avrebbe
l e d i m e n s i o n i d i u n t u n n e l .
Dallo stadio Quercia, la strada
s a l e l a col l i n a f i n o a Sa n t ’ I l a -
r i o , p e r p o i s c e n d e re d o l c e -
m e n t e a no r d ve r s o Vo l a n o .
L’ipo si è fare entrare la sta-te
t a l e i n t u n n e l p o c o a mo n t e
d e l l o s t a d i o p e r s b u c a r e no n
lontano da Vo lano. È l’ipotesi
che ha da sempre convinto di
p i ù i rove r e t a n i , m a r i s u l t a n -
d o p o c o g r a d i t a p r o p r i o d a l
p a e s e c h e i e r i o s p i t a v a l a
g i u n t a p r o v i n c i a l e , p e r c h é
r e n d e m o l t o i m p r o b a b i l e l a
r e a l i z z a z i o n e i n s e g u i t o d i
quella cir nvallazione che loco
s g r a ve r e b b e d a l t r a f f i c o p a -
rassitario.
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zione, in positivo , la q u e s t i o -
n e d i S a n t ’ I l a r i o : i l d o p p i o i n -
c r o c i o s u l l a s t a t a l e d ove con -
v i vo n o u n a r ot a t o r i a , u n s e -
maforo pedonale e gli innesti
d i a l c u n i p u n t i d e l l a g r a n d e
distribuzione e di due aree re-
s i d e n z i a l i , c h e g e n e r a i n c o -
l o n n a m e n t i ve r s o n o r d c h e
n e i m o m e n t i d i p u n t a r a g -
g i u n g o n o l a l u n g h e z z a d i
qualche chilometro. Pe r quel-
lo la giunta si impegna a tro-
vare g i à i n q u e s t a l e g i s l a t u r a
le risorse necessarie (fra i 30 e
i 40 milioni stando alle ipotesi

Traffico
A sinistra la giunta provinciale che ieri si è riunita

nel Comune di Volano per discutere, tra le altre cose,

delle criticità della viabilità di tutta la Vallagarina. In

alto a destra il traffico di Rovereto

«Idocumenti inviati erano carenti»
Ladenunciadeicomitati: «DallaCommissioneunritardoanomalo,a rischio leprescrizionidiTrento»

TRENTO Tutti attendono il re-
s p o n s o d e l l a C o m m i s s i o n e
tec n i c a P n r r - P n i e c , c h e n e i
p r o s s i m i g i o r n i d o v r e b b e
produrre il parere sulla Va lu-
tazione di impatto ambienta-
l e s u l l a c i r c o n v a l l a z i o n e d i
T r e n to : « S o n o g i à i n r i t a r d o
— o s s e r v a n o i c o m i t a t i N o -
Ta v — e questo potrebbe si-
g n i f i c a r e c h e q u a l c h e p r o -
blema c ’è, che non sono con-
vinti, soprattutto del passag-
g i o d e l l a l i n e a d e n t r o i s i t i
inquinati di Trento nord». In
realtà il ritardo è dovuto an-
c h e a l l a r i c h i e s t a a g g i u n t i va
d i i n t e g r a z i o n i , c h i e s t e a Rf i
i n s e g u i to ai d u b b i e s p r e s s i
d a p a r t e d e l l a P r o v i n c i a d i
Trento, che n l’Agenzia perco
l a P r o t e z i o n e a m b i e n t a l e
(Appa) ha di fatto espresso il
p r o p r i o p a r e r e « n o n p o s i t i -
vo » . A l l ’ a t t e s a s i a g g i u n g e
anche la polemica: «Che fine
h a n n o f a t t o l e f a m o s e p r e -
s c r i z i o n i d e l C o m u n e ? I c a -
m e r o n i ? I l p r o l u n g a m e n t o

d e l l ’ i n t e r r a m e n to ? E i l c a n -
t i e r e pi l o t a s u l l e a r e e i n q u i -
nate?».

L’amministrazione del ca-
poluogo getta acqua sul fuo-
c o , e r i s p o n d e a f f e r m a n d o
c h e c ’ è u n a d e l i b e r a c o n
scritto nero su bianco i desi-
d e r a t a d e l C o n s i g l i o com u -
n a l e p e r m o d i f i c a r e e m i -
gliorare il progetto. Ma i co-
m i t a t i i n c a l z a n o : « Q u e s t e
integrazioni non ci sono, c ’è
p o c o d a f a r e . L ’ a s s e s s o r e
Facc h i n d i c e ch e l e p r e s c r i -
zioni sono state ncordate,co
ma dov ’è questo accordo?».

Sia il presidente della cir-
cos c r i z i o n e C e n t r o - P i e d i c a -
s t e l l o C l a u d i o G e a t c h e E l i o
B o n f a n t i d e l « G r u p p o d e l l e
1 1 d o m a n d e » s o t to l i n e a n o
c h e « a R o m a s o n o a r r i v a t i
soltanto i progetti di Rfi, che
g u a r d a c a s o n o n r i p o r t a n o
l e i n t e g r a z i o n i » : « S e n o n c i
sono questi elaborati, quelli
che riportano le prescrizioni
votate e approvate dal Consi-

glio co comunale, me può la
c o m m i s s i o n e n a z i o n a l e

esprimersi sul progetto mo-
d i f i c a t o ? S i e s p r i m e r à s u l
progetto vecchio», e questo
s a r e b b e u n g u a i o . « S a l t e -
r e b b e r o i c a m e r o n i t a n t o
decantati, il prolungamento
d e l l ’ i n t e r r a m e n to ch i e s t o a
g r a n vo c e d a i r e s i d e n t i d i
T r e n t o n o r d m a a n c h e i l
cantiere pilota sui te rreni di
Sloi e Carbochimica».

Anche la Rete dei Cittadi-
n i i n te r v i e n e , d e n u n c i a n d o
« l a care con z a d i m p l e t e z z a
d e l l a d o c u m e n t a z i o n e » :
« L e d e l i b e r e d e l c o n s i g l i o
c o m u n a l e s o n o t r e : l a 2 5
c o n t e n e n te l e p r e s c r i z i o n i
a m b i e n t a l i , l a 2 4 rel a t i v a al
ca contiere pilota e la 27 nte-
n e n t e i l p a r e r e f a v o r e v o l e
con le prescrizioni ambien-
tali, escluso il ntiere pilo-ca
ta. La 27 è stata trasmessa al
Ministero — ammettono —
ma non ntiene la prescri-co
z i o n e d e l c a n t i e r e p i l o t a »

che impegnava la giunta e il
sindaco a «subordinare l’av-
v i o d e i l a vo r i a l l ’a t t i v a z i o n e
d i u n c a n t i e r e p i l o t a s u l l e
a r e e o g g e t t o d e l l e o p e r e
d e l l a l i n e a f e  r r o v i a r i a d i
T r e n to N o r d ed a l l a co n s e -
g u e n t e va l u t a z i o n e p o s i t i v a
d e l l a f a t t i b i l i t à d e l l ’ i n t e r -
ve n t o » . M e n t r e le al t r e du e
d e l i b e r e no n r i s u l t a n o i n -
viate alla Commissione te c-
nica Pnrr-Pniec, «quella che
deve deliberare sul Progetto
di Fa ttibilità te cnica ed eco-
nomica, che deve esprimer-
s i r i g u a r d o a l l a va l u t a z i o n e
di impatto ambientale e non
può farlo se non riceve tutta
l a d o c u m e n t a z i o n e » : « N e
d e r i v a c h e l ’ a p p r o v a z i o n e
che verrà data al progetto di
Circo convallazione — nclu-
dono i mitati — nonco terrà
in alcun conto delle prescri-
z i o n i d e l C o m u n e d i T r e n -
to».
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PanoramicaUno sguardo dall’alto della ferrovia

che attraversa la città di Trento

La vicenda

● Lo scorso

aprile il

Comune ha

inviato delle

osservazioni al
progetto Rfi di

realizzazione

del bypass

ferroviario

● Le

integrazioni

riguardano

l’impatto

ambientale

dell’opera e

rispondono alle
carenze o agli

errori

individuati nel

progetto e negli

studi di impatto

ambientale

Infrastrutture Gli scenari

Dopo la pandemia

Tariffe dei bus,
si ritorna
ai costi normali

L
a giunta pr inciale,ov
preso atto del fine
emergenza Covid, ha

proceduto al ripristino delle
tariffe dei biglietti di corsa
semplice ex traurbana
applicate prima della
pandemia. Come noto, il
settore del trasporto
pubblico locale è stato fra
quelli maggiormente colpiti
dall’emergenza sanitaria,
tanto da far crollare la
domanda di trasporto, che
ha registrato con riguardo
agli incassi di Trentino
trasporti e Trenitalia una
diminuzione di circa il 30%
nel 2021 rispetto al 2019, nco
una ripresa molto lenta e
che condiziona anche il
grado di co pertura della
spesa.

Nel rsoco
della
pandemia, la
Pr inciaov
aveva stabilito
l’introduzione
di una tariffa
unica
extraurbana
per tutte le
fasce chilometriche sia a
terra (2 euro) che a bordo (3
euro), al fine di facilitare
l’incarrozzamento a bordo,
anche incentivando l’utilizzo
degli strumenti elettronici
(smartphone/carte scalare
prepagate). La fine
dell’emergenza sanitaria
impone il ripristino delle
tariffe incrementali per fasce
chilometriche in ambito
extraurbano, anche per
garantire un maggior
riequilibrio economico delle
Aziende. A partire dal 13
giugno 2022 saranno
pertanto riapplicate le
medesime tariffe vigenti
prima dell’emergenza
sanitaria.

An. Pra.
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I nodi da risolvere
Gli interventi dovranno
risolvere gli ingorghi di
Sant’Ilario, piazzale Orsi
a Rovereto e Lizzanella

In città

Unbus
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